

Newsletter mai 2021



Quoi de neuf en mai ?

- Bombardements à Gaza : 1 victime sur 3 est un enfant
- 5 mai 2021 : Session de la Belgique à l'Examen périodique universel (EPU)
- Communiqué - « Enfants belges en Irak et en Syrie : l'inertie assassine du gouvernement belge »
- Child Friendly Justice in Action ! Le *Toolkit* maintenant disponible
- Nouvelle analyse de la CODE : « Ces enfants et ces jeunes que nous ne voyons pas »

Bombardements à Gaza : 1 victime sur 3 est un enfant



Au moins 67 enfants tués, 444 blessés et des milliers de familles sinistrées en 10 jours.

Defense for Children International - Palestine enquête sur le terrain, récolte et partage des informations sur le décès de ces enfants : www.dci-palestine.org

Après plus de 10 jours de conflit, le bilan est extrêmement lourd. Les enfants, qui représentent un tiers des victimes, payent le prix fort. Plus de 30 000 enfants ont été déplacés et on estime à plus de 250 000 le nombre d'enfants ayant besoin de services de santé mentale et de protection ([source UNICEF](#)).

La pression internationale en faveur de l'arrêt des combats a pris de l'ampleur avec la médiation de l'Égypte la semaine dernière. Le cabinet de sécurité d'Israël a accepté un accord de cessez-le-feu le vendredi 21 mai. Cependant, le cessez-le-feu risque d'être un « calme à court terme ». L'UNICEF et l'UNRWA distribuent aux civils des fournitures essentielles, notamment du carburant, des articles médicaux, des trousseaux de premiers soins et des vaccins COVID-19

D'autres graves violations des droits humains sont en train d'être commises en ce moment même par les forces israéliennes et notamment :

- Les enfants qui meurent sous les balles de l'armée israélienne dans toute la Palestine.
- Les familles et les enfants mis en danger par les expulsions comme celles dont nous avons été témoins à Sheikh Jarrah. Ces expulsions ont également lieu dans tous les territoires occupés.
- Les arrestations et les détentions arbitraires d'enfants palestiniens par l'armée israélienne. Les enfants y subissent des violences qui atteignent parfois le niveau de torture et des violations graves de leurs droits.

Des mesures sur le plus long terme doivent être prises pour que les droits des enfants de Cisjordanie et de Gaza soient respectés.

[Accéder au site de DCI-Palestine](#)



Décès d'Obaida Akram Abdurahman Jawabra

C'est avec une profonde tristesse que nous avons appris la mort d'Obaida, abattu par les forces israéliennes le 17 mai vers 20 heures, heure locale, dans le camp de réfugiés d'Al-Arroub situé près de la ville d'Hébron, au sud de la Cisjordanie occupée. **Obaida Akram Abdurahman Jawabra n'avait que 17 ans.**

Dans la vidéo que nous vous partageons récemment, Obaida témoignait de ses arrestations, des violences qu'il a subi et de sa détention par les forces israéliennes. Il nous partageait également ses rêves, ses projets futurs et son désir d'une vie meilleure à l'abri des violences.

Toutes nos pensées vont à sa famille et à ses proches.

[Regarder la vidéo d'Obaida](#)

Session de la Belgique à l'Examen périodique universel



UPR38



**UNIVERSAL PERIODIC REVIEW
OF BELGIUM**

**LET'S GIVE CHILDREN'S RIGHTS THE
PLACE THEY DESERVE**

Le 5 mai s'est tenue la session de la Belgique pour l'Examen

périodique universel (EPU).

L'EPU est un processus du Conseil des droits de l'homme des Nations Unies au cours duquel des Etats passent en revue les réalisations de l'ensemble des Etats membres dans le domaine des droits humains. A l'issue de cet examen, les Etats membres ont apporté des recommandations pour assurer un meilleur respect des droits humains. [Lire le résumé des recommandations.](#)

L'Etat belge dispose maintenant de quelques semaines pour accepter ou refuser les recommandations, il devra ensuite prendre les mesures nécessaires pour mettre en œuvre celles qu'il se sera engagé à poursuivre d'ici le prochain examen qui aura lieu dans 5 ans.

En savoir plus sur l'EPU

Communiqué du 12 mai 2021



Enfants belges en Irak et en Syrie : l'inertie assassine du gouvernement belge

Le 7 mai, la presse annonçait la mort de Yassine, un enfant belge de un an qui est né, a vécu et est donc décédé dans le camp de Al Hol, dans le Nord-Est de la Syrie, dans l'indifférence presque générale, et en particulier celle de notre Gouvernement.

« Chaque enfant qui perd la vie est un rappel supplémentaire, insoutenable, des promesses et des engagements non tenus pour garantir le droit à la vie de ces enfants.

C'est pourquoi nous exigeons que la Belgique respecte ses obligations internationales et rapatrie sans délai la totalité des enfants belges - sans limite d'âge - en danger de mort dans le Nord-Est de la Syrie. »

Lire le Communiqué

Projet Child Friendly Justice In Action



Le Toolkit pour les professionnels maintenant disponible !

Le Toolkit réalisé dans le cadre du projet [Child-Friendly Justice In Action](#) est désormais disponible en six langues. Conçu pour être aussi clair et accessible que possible, cet outil vise à aider les professionnels de la justice - en particulier celles et ceux travaillant auprès d'enfants dans la migration - à intégrer dans leur pratique au quotidien les principes de la justice adaptée aux enfants.

Le Toolkit est disponible en anglais, français, grec, italien, néerlandais et tchèque.

Accéder au Toolkit

Nouvelle analyse de la CODE



« Ces enfants et ces jeunes que nous ne voyons pas »

Dans cette analyse, la [Coordination des ONG pour les droits de l'enfant \(CODE\)](#) se penche sur les situations de ces enfants invisibilisés et dont les droits fondamentaux se retrouvent ainsi menacés.

Lire l'analyse

Défense des Enfants International -
Belgique
Rue du Marché aux Poulets, 30
1000 Bruxelles
info@defensedesenfants.be



Cette newsletter a été envoyée à {{ contact.EMAIL }}

Vous recevez ce message car vous êtes inscrit.e sur la liste de diffusion de DEI-
Belgique

[Unsubscribe here](#)

Envoyé par

 sendinblue

© 2021 Défense des Enfants International - Belgique

